

# 22 LICEOS DE VACACIONES Y MÁS

## 22 LICEOS DE VACACIONES.

El Grupo Utopía, de La Vega, lleva 18 años seguidos haciendo su Liceo de vacaciones. Un éxito de constancia, en un trabajo realizado por puros jóvenes de los barrios de La Vega, que no tienen materias aplazadas, y han obtenido 16 o más en la materia que van a explicar. Y con su experiencia, en la parte más alta de La Vega, Las Casitas, lleva funcionando 4 años seguidos en Fe y Alegría el Liceo Vida para todos.

En el mes de julio se contactan los jóvenes estudiantes que han sido profesores de los Liceos de vacaciones en años anteriores. Y también se buscan nuevos, que sustituyan a los que se van porque consiguieron trabajo, se casaron o se fueron de La Vega. Se puede hablar de aproximadamente dos terceras partes de profesores que repiten y una tercera parte de los que lo hacen por primera vez. Crece el porcentaje de universitarios, frente a la mayoría de liceístas. Hasta ahora el plantel con mayor nivel de generosidad ha resultado Andy Aparicio de Fe y Alegría, con 24 estudiantes profesores en un año.

Crece también el número de los estudiantes que no vienen a reparar materias, sino a adelantarlas. La novedad de este año es que, en el Liceo Vida para todos, los que adelantan materias son el 58% de los inscritos, y los que reparan materias son el 42% de los inscritos. Por todo, las inscripciones superan las 500 en Vida para todos, y las 1.000 en el Liceo Utopía. Los estudiantes pagan una entrada de cine para los gastos de funcionamiento. Los profesores no cobran y las clases son gratis.

Seguimos con las Olimpiadas de vacaciones y los Concursos literarios.

Una novedad de este año es el Maratón de lectores. Una de las estudiantes profesoras lleva ya leídos nueve libros en vacaciones.

En la Escuela Canaima han tenido cursos de vacaciones, dados por liceístas y universitarios, para alumnos de primero a noveno año. Han tenido más de 250

inscripciones

Muchos años los salesianos participaron también en la organización de cursos de reparación. Un año también lo hicieron los evangélicos.

Nos alegra saber que en otros sitios tienen actividades parecidas. En un liceo de Catia dedican todo el mes de septiembre a cursos de adelantamiento obligatorios para todos los alumnos que terminaron sexto, dados por los alumnos de cuarto y quinto año.

No queremos pensar que en Venezuela no se multiplican estas experiencias por la oposición de los profesores que se benefician económicamente de los cursos que ofrecen a los que quedan aplazados en sus materias. Eso sería una escuela de corrupción.

## Diez años de Olimpiadas

El Grupo Utopía lleva 10 años realizando en el mes de junio las Olimpiadas de castellano y matemáticas de La Vega. Este año participaron 1.338 alumnos de un universo de 3.370, de 24 escuelas. Estuvieron representadas 24 escuelas: 14 nacionales, 7 privadas y 3 municipales. No faltó ni una a la cita.

Se clasifica con 7 problemas buenos sobre 10 o con menos de un 10% de errores en el dictado. El número de clasificados ha ido subiendo progresivamente de 54 el primer año, luego 67, 101, 202, 379, hasta llegar este décimo año a 528. Prácticamente diez veces más que el primer año.

La escuela ganadora ha ido subiendo su porcentaje de clasificados de 7,93% el primer año, luego 8,59%, 9,09%, 19,86%, 36,23%, 36,80%, 37,90% hasta 45,38% este último año.

El récord de porcentaje de clasificados por salón de escuelas públicas ha ido subiendo de 8,62% en los comienzos, luego 9,67%, 18,18%, 20,31%, 25%, 30% y este último año 46,87%.

El récord de porcentaje de clasificados por salón de todas las escuelas ha ido subiendo de 12,22% en los comienzos, luego 16,25%, 33,33%, 53,44% hasta 56,41%.

Jean Pierre Wyssenbach

En las Olimpiadas de hace 10 años sólo hubo una prueba perfecta en matemáticas. Este año ha habido 17. Hace 10 años sólo hubo un alumno que clasificó en castellano y matemáticas a la vez. Este año ha habido 99 que han clasificado en las dos.

Todos estos números ayudan a ver que nada nace grande. Pero con los años se ve la cosecha de lo que se ha sembrado.

Este año hubo 9 escuelas ganadoras, es decir, que superaron sus anteriores porcentajes de alumnos clasificados. No comunicamos la escuela con mejores resultados. Porque no queremos comparar a una escuela con otra. Sino que cada una se vaya superando año tras año.

Llevamos también 5 años en que realizamos las Olimpiadas de 1° a 4° grado con los salones que más han trabajado durante el año en los clubes de matemáticas.

## LO QUE PUEDE EL MAESTRO

Estos éxitos, aparte de la constancia

del Grupo Utopía, se explican principalmente por el apoyo de varias directoras y directores extraordinarios y 139 maestras y maestros de 24 escuelas distintas, que trabajaron con 4.471 alumnos. En total se revisaron 1.752.080 problemas

Les proponíamos un ritmo de trabajo de 4 problemas diarios. Hubo tres escuelas en las que todos los salones trabajaron a ese ritmo durante 30 semanas. Aunque hubo una maestra que hizo el experimento de trabajar a un ritmo 6 veces superior. Es la que consiguió elevar el porcentaje de clasificados entre todas las escuelas públicas de 30 a 46,87%.

Hubo varios salones que terminaban con nuestros problemas. Y las maestras pusieron a sus alumnos a inventar ellos mismos sus problemas, que nos parece el ideal.

## HACIA ADELANTE

Este año clasificaron 347 alumnos en matemáticas y 181, casi la mitad, en castellano. El próximo curso queremos fomentar la lectura en todas las escuelas.

Veremos quién nos puede ayudar para conseguir para los alumnos libros que, por lo interesantes, se peguen a las manos de los niños. Queremos preparar dictados para clubes de matemáticas. Y experimentar varios juegos de castellano.

También pensamos organizar el sábado 28 de febrero una muestra de juegos instructivos, hojas de problemas y de dictados.

Nos gustaría comenzar también con las Olimpiadas de geografía, aprovechando los mapas que hay en las escuelas.

Todo esto lo escribimos para comprometerlos públicamente a hacerlo. Nos gustaría hacer contacto cuanto antes con maestras y maestros de otros barrios y caseríos. Para hacer llegar al máximo de alumnos y estudiantes discriminados económicamente nuestra fe en ellos y la confianza de lo que con ellos podemos lograr. □

Jean Pierre Wyssenbach es miembro del Consejo de Redacción de SIC.



## Un rincón de lectura en el Parque del Este

Ahí viene la A alzando los pies con sus dos piecitos muy abiertos al cantar. Esta melodía que todos los niños aprenden y disfrutan se pondrá de manifiesto a partir del 11 de octubre cuando en las inmediaciones del Parque del Este se inaugure el **Salón del Libro Infantil y Juvenil**.

Durante ocho horas diarias el público visitante podrá disfrutar y aprovechar de una interesante programación de actividades culturales, artísticas, educativas, juegos y animaciones.

Igualmente se dictarán talleres de la ciencia creativa, juguetes tradicionales, elaboración de móviles con materiales naturales y de desecho entre muchos otros. Estos talleres tendrán una duración de una hora y se realizarán simultáneamente de martes a viernes en las tardes, y los sábados y domingos durante todo el día. Se instalará una expoventa de libros y materiales editoriales.

Si desea mayor información de este evento puede comunicarse con la Coordinación de Educación del Banco del Libro. Telf. 266.39.90 y 265.31.36 266.26.37.

## Viajando por el mundo sin salir de Caracas

Para relacionarnos y compartir con especialistas en la ilustración y libros de información para niños compartiremos experiencias sin salir de Caracas. El Banco del Libro tiene planificado realizar el II Seminario Internacional Banco del Libro "El mundo de los libros de información para niños y jóvenes", entre el 13 y 21 de octubre con la finalidad de promover el acceso de los niños y jóvenes a la información científica y humanística a través de materiales de lectura de calidad y de intercambio de experiencias.

Entre las actividades a realizarse está un **Ciclo de Conferencias** donde se expondrán ideas, experiencias y posiciones teóricas acerca de los libros de información. Estas Conferencias se realizarán en el Centro Cultural Consolidado.

Habrán talleres dirigidos a maestros, bibliotecarios, ilustradores, diseñadores gráficos y especialistas. Las inscripciones estarán abiertas a partir del 15 de septiembre. Información Centro de Estudios del Banco del Libro. Telfs: 267.37.85 Fax: 263.31.36 o al e-mail: blibro@Conicit.ve